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О Б  И Т О Г А Х  

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ 

ЗА ВТОРОЙ К В А Р Т А Л  
В К О ЛЛЕ К ТИ В АХ  
СТРО И ТЕЛЬН Ы Х , 
ТРА Н С П О РТН Ы Х  
О РГАН И ЗАЦ И И , 

ПРЕДПРИЯТИИ ТО РГО В ЛИ  
И БЫ ТОВОГО 

О БСЛУЖ И ВАН И Я 
НАСЕЛЕН И Я

Бюро райкома КПСС, испол
ком районного Совета народных 
депутатов и бюро райкома 
ВЛКСМ, рассмотрев итоги со
циалистического соревнования 
за второй квартал, постановили: 

Признать победителем среди 
строительных организаций рай
она коллектив строительного 
участка Вологодского СМ У тре
ста «Вологдалесстрон».

План строймо!гтажных работ 
[Ыполнен за второй квартал по 
енподряду на 161,3 процента 
I собственными силами на 
163,4 процента. Соответственно 
за первое полугодие — на 125 
процентов по генподряду' и на 
124,8 процента собственными 
силами, План по производитель
ности труда выполнен на 120.3 
роцента за второй квартал и 

на 118— за полугодие. Перевы
полнен план по вводу в эксплу
атацию объектов. Коллективу 
СУ треста «Волагщалесстрой» 
присуждено переходящее Крас
ное знамя.

Отмечена положительная ра
бота коллектива ДПМК-8, не
удовлетворительная р а б о т а  
ДСУ-6 и ПМК «Вологдасельхоз- 
монтаж».

Признать победителем среди 
ранспортных организаций кол

лектив порта Тотьма.
План по переработке грузов 

выполнен на 118,5 процента, по 
отправке — на 101,8, по произ
водительности труда — на 101 
процента.

Коллективу порта присужде
но переходящее Красное знамя.

Отмечена положительная ра
бота во втором квартале коллек
тивов автотранспортного пред
приятия и ЛГ1У «Ю билейное».

Признать победителем среди 
предприятий торговли и бытово
го обслуживания населения кол
лектив Р П У  бытового обслужи
вания.

План бытового обслуживания 
населения выполнен на 110 
процентов, в том числе по сель
ской местности на 104 процен
та. Рост к уровню прошлого го
да составил 15 процентов, по се
льской местности— 6 процентов.

Коллективу РП У  бытовего 
обслуживания присуждено пере
ходящее Красное знамя.

Отмечена неудовлетворитель
ная работа по выполнению пла
нов второго квартала и первого 
полугодия райпотребсоюза, от
деления орса «Ярославнефте- 
гаэстроя».

О ПОДНЯТИИ Ф Л А Г А  ТРУД О В О Й  С Л А В Ы  Р А Й О Н А  
В ЧЕСТЬ ПЕРЕДОВИКОВ ПРО М Ы Ш ЛЕН Н О ГО  И СЕ
ЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО П РО И ЗВО ДСТВА

Бюро райкома КПСС и ис 
юлком районного Совета на
юдных депутатов постановили: 

поднять флаг Трудовой славы 
|раЙона в честь

— коллектива механизирован- 
Юго звена на заготовке кормов

|совхоэа «Тотемскнй» (звенье- 
юй Федотовскнй П. С.), выпол
нившего задание на 27 июля на 
56,8 процента. На каждого чле
на звена заготовлено по 466 
тонн зеленой массы:

— коллектива комплексной 
.бригады (бригадир Добрынин

С. В.) С У  «Вологдалесстроя», 
выполнившей план строймонта- 
жных работ на 166 тысяч руб
лей при плане 112 тысяч руб
лей. План по производительнос
ти труда выполнен на 122 про
цента;

—  коллектива крана «№ 2046 
(старший крановщик Жданов 
В. П.) порта Тотьма, обеспе
чившего выполнение плана за 
первое полугодие на 122,5 про
цента. Сверх плана переработа
но 15 тысяч тонн народнохо
зяйственных грузов.

вот СОВЕТСКО-СИРИЙСКОГО 
ЭКИПАЖИ ЗАВЕРШЕН

30 июли 1987 года после за* 
кфшепил программы совмест
ных исследований и эксперимен
тов на борту пилотируемого 
комплекса «М ир» международ
ный экипаж и составе Алексаи* 

ра Викторенко, Александра 
йавейкппа и гражданина Си
рийской Арабской Республики 
Мухаммеда 4‘ириса возвратился 
ia землю, Полет на борту на- 
шю-мсслсдонательского комп
лекса «Мир» продолжают Юрий 
’омаиенко п Александр Алек
сандров.

Спускаемый липарит корабля 
■Союз ТМ-2* соперишл посад- 
iy и заданном районе террнто- 
ни Советского Союза ц 140 ки
лометрах сеиороиюсточнсе горо- 

Аркалыиа.
По борту пилотнруемогб ном- 

т к а  «М ир» международны'I 1КНП0ЖСМ полностью выполнена

подготовленная учеными и спе
циалистами Советского Союза 
н Сирии программа совместных 
исследований и экспериментов, 
имеющих большое научное и 
народнохозяйственное значение.

В течение всего полета кос
монавты Юрий Романенко. 
Александр Лаиейкни, Александр 
Викторенко, Александр Алек
сандров и Мухаммед Фарие ра
ботали на высоком професси
ональном уровне, с полным 
озаимопопиманнем.

Успешно осуществленный ор
битальный полет советских и 
сирийского космонавтов являет- 
сн новым важным шагом па пу
ти постоянно развивающегося 
многогранного сотрудничества 
Советского Союза и Сирийской 
Арабской Республики.

ЗАГО ТО В ЛЕН О  КО РМ О В Н А  31 И Ю ЛЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — заготовлено сена, третья — сенажа, чет
вертая - -  силоса, пятая — подкошено трав (все 
в процентах к плану).
Имени Ленина 86 174 72 75
«М осеево» 79 58 7 1 ■13
«Родила* 5 1 199 118 55
«Тотемскнй* 52 121 43 40
«Красное знамя» 51 69 6 50

«Заветы Ильича» 51 53 52 44
«Сигнал» 51 4 1 78 68
« Никольский» 50 78 90 92
«П уть  к коммушмму* 12 175 92 48
«Велнкодворье* 41 152 63 56
«Север* 38 126 96 55
«Болыпепнк» 31 26 105 59
« Погореловский» 29 123 43 •И
«Память Ленина» 17 — - - 28

По району 50 104 70 55

До сих пор у нас в совхозе 
«  Погореловский » обезвоженные 
корма считают как бы побочным 
кормом. Соответственно я от
ношение к нашим нуждам про
хладное. Но это же в корне не
правильно, Работать звено на
чало нынче 19 июня. Прошло 
уже более полутора месяцев, а 
муки при плане 200 тонн заго
товлено пока всего 130. В сов
хозе два агрегата АВМ-0,65 и 
0.4, В среднем за день мы при
готовляем не более 3 — 4 тонн 
продукции. Темпы, безусловно, 
низкие. В чем же лричнна та
кой производительности? К со
жалению, все недоработки зави
сят только от нас самих.

Поломки техники и агрегатов 
случаются ежедневно. Обе су
шильные машины очень ста
рые и поломок на них не избе
жать. хотя к кормозаготови
тельному сезону все агрегаты 
мы подготавливаем основатель
но. С Анатолием' Ивановичем' 
Корешковым машинистами тру
димся уже более 10 лет. Неред
ко выходит из строя и косилка.

Производительность А В М  в

немалой степени зависит и от 
длины резки зеленки. Но за 
этим косилыцнк практически нс 
следит, Ножи на К УФ ах ле  то
чены, значит и трава на агрегат 
поступает больших размеров.

Трава сейчас уже огрубела. 
Загорания в барабане по этой 
причине происходят все чаще.

ЗАВИСИТ ОТ НАС
Но добиться, чтобы на рабочем 
месте была постоянно вода, мы 
не можем. Ведь когда масса 
подгорела, какой может идти 
разговор о качественной продук
ции.

Состав обезвоженных кормов 
на А В М  постоянно контролиру
ет лаборант эк спросе-лаборато- 
рин ‘Светлана Кипедая На есть 
замечания и к ней. Пробы па 
анализ она берет ежедневно, а 
вот о качестве муки узнаем 
лишь спустя несколько дней.

Следовательно, упускаем воз
можность исправить недостатки, 
как-то оперативно повлиять на 
качество. Здесь, на мой взгляд, 
все дело в системе оплаты.

Оплата нашего труда произ
водится по конечному резуль
тату. Какого качества травяную 
муку мы приготовим, за то н 
получим. Это стимулирует наши 
усилия, чтобы получить корма 
высокого качества, больше со
хранить питательных веществ. 
Опять же и здесь есть одно 
но.., Мы-то получаем зар
плату за конечную продукцию 
в зависимости от качества. А  у 
носильщика и отвозчика зеле
ной массы почасовая оплата. 
То есть они не заинтересованы 
и качественных показателях. 
Правильно ли это? Ведь когда 
в звене будет общий интерес, 
производительность труда и 
качество продукции, несомнен
но. будут выше.

Л .  Л И Н Ь К О М ,
звеньевой по приготовлению 
витаминно-травяной муки со
вхоза «Погореловский*».

ОШ ИБКИ УЧТЕН Ы----------------  Рейд газеты----------------
Зима спросит 

строго
Меньше двух месяцев оста

лось до перевода на стойловое 
содержание животных. Во .мно
гих хозяйствах в настоящее 
время сетуют на занятость тру
жеников на заготовке кормов, 
подготовке к уборке урожая. 
По ремонт животноводческих 
помещений нельзя считать вто
ростепенной задачей. Зима 
спросит строго. Много упущений 
и недоработок вскрылось нынче 
и январские суровые морозы. 
В скотных дворах была минусо
вая температура. Как следствие, 
вода о автопоилки не поступала, 
замерзали транспортеры для 
удаления навоза. Такая карти
на наблюдалась во многих хо
зяйствах. в том числе и в кол
хозе « Н икольский».

Учтя ошибки прошлого года, 
нынче здесь подготовку к стой
ловому содержанию начали за

благовременно. К  ремонту жи
вотноводческих помещений от
неслись со всей серьезностью. 
В колхозе создана бригада, ко
торая устраняет недостатки, вы
явленные комиссией при осмот
ре скотных дворов. Утепляют 
степы, перебирают полы, произ
водят побелку и покраску внут
ри помещений, ремонтируют ко
рмушки.

Почти полностью подготовле
ны. к примеру, фермы Никола-1 
и Ннкола-2. Иа ферме Никола-L 
побелен н профилакторий для 
молодняка Чугунной плиткой 
выложен пол в молокоприемном 
отделении, облицовочной — в 
душевой.

В день проверки еще не был 
построен профилакторий для 
молодняка на ферме Никола-2.

где трудится комсомольско-мо
лодежный коллектив. Председа
тель правления колхоза В. В. 
Антуфьев заверил, что строи
тельством его бригада займется 
в самое ближайшее время - ма
териал для профилактория есть. 
Это будет отдельное помещение. 
Полным ходом идут работы по 
подготовке к зимовке и на ос
тальных фермах н телятниках. 
Судя по тому, как в хозяйстве 
готовятся к стойловому со
держанию животных, появляет
ся уверенность, что нынче мо
розы тружеников ферм врас
плох не застанут.

X. В Е РЕ Щ АГИ Н А , 
зоотехник РАПО.
Е. ГА Л У Ш К И Н , 

корр. «Ленинского знамени».

СО РЕВН О ВАН И Е КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО Н АДО ЯМ  М О Л О К А  С 25 НО 30 ИЮ ЛИ

Первая графа наименование хозяйств, вто
рая надоено молока и килограммах от коровы, 
третья к уровню прошлого года, четвертая —
по срапиешио с предыдущей пятидневкой.

Имени Ленина 57.8 +  1.0 +  2.1
«Тотемскнй» 53.6 — 6.1 —  1.7
«Большевик* 49.9 +  8.0 —
«Сигнал» 47,5 +  7.6 +  0,2
«М осеево» 47.1 —  5.1 +  0.1
«Родш ш » 45,8 +  0.8 1.8
«Никольский» 11,3 +  10.3 +  2,4
«11огорелавский » 43,7 —  2.7 +  2.9
«Запеты Ильича» 41.3 — 7.0 +  1.2
«Беликоднорье» 40.7 +  2.4 — 3.1
«П уть к коммунизму» 36.2 —  2.6 -  1.9
«Память Ленина» 36.0 — 10,7
«Красное знамя» 33,8 —  6.7 -  1,5

По району 46,2 -  0,1 +  0,2

ПО И ТО ГА М  ПЯТИДНЕВКИ С 25 ПО 30 ИЮ ЛЯ

Первая графа — наименование ферм, фами* 
лни. инициалы мастеров машинного доения, вто
рая —  надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — но сравнению с тем же периодом про
шлого года.

Л У Ч Ш И Е  Ф ЕРМ Ы  
Совхоз «Тотемскнй»

фапма Задняя
Колхоз имени Ленина

58.1 +  0.2

ферма Оеовяи 57.1 +  21.6

Л У Ч Ш И Е  М А С Т Е Р А  М АШ И Н Н О ГО  
Колхоз имени Ленина

ДОЕНИЯ

Кузнецова Е. А.
Совхоз «Тотемскнй» 

Рязанова Н. М

75.0 +  0.8

Анчукова В. А .
Колхоз «Велнкодворье»

70,0 +  5.9

Тарасенко Т. Ф % 46.9 +  6.1
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Решения июньского (1987 г.) Пленума ЦК КПСС—е жизнь! П р О Д О В О Л Ь С Т В еН Н Ы Й  цех Братска

ЛЕГКО ЛК ТОРГОВЛЮ?
Заметка под таким названием была опубликована в газете 

♦Труд». В ней сообщение из Венгрии, что многие частные тор. 
говцы закрывают магазины и возвращают государству разреше
ние на ведение торговли. Оказывается, что это чересчур хлопот
ное занятие. Полностью согласна. Я посвятила торговле 25 лет, 
и работала не в частной лавке, а на предприятии потребитель
ской кооперации и могу с уверенностью сказать: да, это дело 
не пустяковое, и в нем немало проблем н трудностей.

Курс партии на демократиза
цию основ нашей жизни предъ
являет особые требования к ра
ботникам этой сферы. Некото
рые продавцы, из тех, с кото
рыми приходилось говорить, 
недоумевают: «Что, перестрой
ка? Перестраивайся как хочешь, 
когда товара нет». Многие по
нимают перестройку как молни
еносное решение всех проблем, 
немедленное насыщение пред
приятий торговли новыми това
рами. А  ведь проблем накопи
лось много, их нельзя решить 
в короткий срок. Преобразова
ния в промышленности, сель
скохозяйственном производстве 
непременно повлекут за собой 
изменения и в социальной сфе
ре, в том числе и в торговле. 
Перестройка хозяйственного ме
ханизма, управления экономи
кой. подчеркивалось на июнь
ском Пленуме ЦК КПСС, это 
действительно общепартийное, 
общенародное дело. И сидеть 
сложа руки, ждать чего-то в 
наше время стьщно. Значит, пе
рестройку надо начинать с се
бя, вернее, в себе: а что я кон
кретно смогу сделать на том 
участке работы, который мне 
поручен?

Недавно нашла дома вырез
ку из районной газеты, тогда 
«Рабочий леса», за 1954 год. 
Это была моя заметка, приуро
ченная к Дню печати. Читаю: 
«Часто приходится встречать 
корреспонденции о неряшливос
ти продавцов, о грубом обра
щении с покупателями, о нару
шении правил советской торгов
ли отдельными работниками...
У п Тр л п г ь . -fitx  H O iLaji a w .  в о м « - -
щать на страницах районной га
зеты опыт лучших работников 
потребительской кооперации, 
которые перестроили свою ра

боту в соответствии с истори
ческими решениями партии и 
правительства».

На протяжении всего перио
да развития нашего общества 
кооперативная торговля не оста
валась без заботы и внимания 
партии и государства. Другое 
дело — творчество, инициатив
ность, перестройка сознания. 
Помню, как с двумя-тремя ящи
ками лимонада ездила в поле, 
к механизаторам. Лимонад во
зили из Вологды, как получаю 
эти 2 — 3 ящика, сразу везу. 
Как рады были усталые в стра
ду колхозники глотку дефицит
ного по тем временам напитка. 
II это радовало больше, чем 
вся дневная выручка в нашем 
кореповском магазине.

Настал момент, когда прода
вец должен проявить себя в 
действенном изучении спроса 
покупателей.

В докладе М. С. Горбачева 
я бы выделила мысль: «Самая 
тесная увязка оплаты труда с 
конечными результатами не 
даст желаемого эффекта, если 
человек не сможет купить на 
заработанные деньги то, что ему 
необходимо». Здесь, конечно, 
речь идет не столько о торгов
ле. как о таковой, как о насы
щенности рынка. Но сделать 
шаг вперед должен каждый на 
своем месте.

Надо заметить, что у иных 
продавцов и вид. что называ
ется, не «товарный» —  этакая 
неприступная крепость, лица 
холодные и непроницаемые. По
чему-то считается правилом хо
рошего тона не ответить л а  во- 
нрис покупателя. "Сама была 
свидетелем такой сцены в мага- 
зине №  5. Пожилая женщина 
не расслышала ответ продавца. 
На повторный вопрос та отреза

ла: ' Я уже вам ответила». На 
грубость слов не жалко, на до
броту их нет. Справедливо хва
лили в газете продавца с улицы 
Волода/рского. У Тамары Геор
гиевны Скамышой работа спо
рится и от вопросов она не ка
менеет, а расцветает в улыбке 

Элементарные нарушения 
правил торговли уже стали нор
мой. В продовольственных ма
газинах города шлепнут на ве
сы первый попавшийся кусок 
мяса — попробуй, попроси по
менять. В «Детском мире» иг
рушки продадут, не вынув из 
коробки, самокат или велосипед 
- в разобранном виде без про
верки комплектующих деталей. 
Да еще и побрюзжат: каждому 
не угодишь... А  водь это не 
угождение, это выполнение слу
жебных обязанностей. В торгов
лю приходит много молодежи. 
Но новички быстро усваивают 
стиль работы опытных продав
цов. перенимают и то прене
брежение, с которым те отно
сятся к покупателям. Достаточ
но считают, уметь полу
чить деньги и продать товар. 
Этики, культуры, доброго отно
шения к людям —  вот чего не 
достает иным работникам торго
вли.

Многие подумают: хорошо 
критиковать со стороны. Но тем 
обиднее, что недостатки, кото
рые были 30 лет назад, не из
житы и поныне, Не для крас
ного словца, а просто для при
мера скажу — в кореповском 
магазине Пригородного сельпо, 
где работала все годы, не было 
места грубости и высокомерию. 
Старались как можно лучше об
служить людей, в свободную 
минуту готовили товар, раскла
дывали его на «боевых» мес
тах. Отрадно, что такая обста
новка сохранилась здесь и по
ныне. Приятно зайти в хозяйст
венный магазин горпо, в мага
зин на улице Ленина —  здесь 
тоже тебе рады. У  нас есть с 
кого брать пример. С открытой 
душой, доброжелательностью
помогают покупателям Н. Сере- 
годская. Т. Осолихина, Т. Пу
тилова, 3. Журавлева.

Н. АРХ И П О В А , 
заслуженный работник тор
говли РСФ СР.

Досуг активный, творческий

что енот В Ш В Е . . .
1 Л  3  П О С Е Л К А  Гл у б о к о е  при*
* *  шло в редакцию два пись- 

.ма на одну тему —  о недоста
точной работе местного дома 
культуры по организации досуга 
населения. В конце одного пи
сьма стоит 19 фамилий. Дру
гое. к сожалению, подписано—  
«Молодежь Сухонского леспро
мхоза». Авторами первого явля
ются родители, которые обеспо
коены тем. что их дети на все 
лето остаются на улице. В до
ме культуры же для них ничего 
не организуется. Кружки не ра
ботают. даже кинофильмы не 
демонстрируются. Во втором 
молодежь сетует на отсутствие 
современных музыкальных за
писей, на то, что, кроме танцев 
в праздничные дни, в ДК не
чем заняться. Конкретных же 
предложении в письмах нет.

Чтобы полнее выяснить сло
жившуюся ситуацию, может 
быть, чем-то помочь и жителям 
поселка, и директору дома куль
туры Г. А . Козловой, мы вме
сте с заведующей отделом ку
льтуры райисполкома Л . П. Се- 
ргачевой отправились в Глубо
кое. Авторам письма о встрече 
было заранее объявлено. Но к 
назначенному времени пришло 
всего пять человек, не считая 
директора ДК и художественно
го руководителя Т. В. Ворона- 
новой. Молодежь, написавшая 
полное вопросительных знаков 
письмо в редакцию, так и не 
откликнулась на нашу просьбу. 
Значит ли это, что все вопросы 
уже исчерпаны?

И все же разговор состоялся 
откровенный и очень нужный и 
для работников ДК, и для жи
телей поселка. Странно конечно, 
что не произошел он раньше, 
без вмешательства отдела куль
туры и редакции районной газе
ты. Не практикуется, к сожале
нию, здесь проведение отчетов о 
работе дома культуры перед на

селением. Г. А . Козлова не смог
ла найти контакта с местными 
жителями, и никто из них, в 
свою очередь, не обратился нн 
разу к директору дома культу
ры со своими зам.чаниями, 
предложениями. Так и не стал 
ДК центром по организации 
культурного досуга.

Созданный совет бездейству
ет. запланированные мероприя
тия остались на бумаге. Галине 
Александровне не хватило на
стойчивости, а члены совета не 
проявили инициативы. Да и о 
какой инициативе может идти 
речь, если только во время на
шего разговора Л. А . Осовская 
узнала, что она является пред
седателем совета дома культу
ры. Здесь же явная недоработ
ка директора ДК, значит, выбо
ры прошли формально, по прин
ципу «лиш ь бы не меня».

Когда-то в доме культуры 
был организован для детей дра
матический кружок, руководила 
которым воспитатель детского 
сада Е. Рязанова. Но и он рас
пался. Видимо, не хватило тер
пения его руководителю, уме
ния так проводить занятия, что
бы всем на них было интерес
но.

Конечно, любой сельский дом 
культуры должен включить в 
план своей работы и работу с 
детьми, но брать на себя функ
ции летнего лагеря он не мо
жет. Профкому Сухонского лес
промхоза следует подумать над 
этой проблемой.

Молодежи Глубокого, на наш 
взгляд, скучать от ничегонеде
лания пока рано. Наверное, ка
ждый возмущается про себя 
беспорядком возле дома культу

ры. А  почему бы не показать 
кому-нибудь пример, помощни
ки наверняка найдутся. Совмест
ный труд подскажет и какое-то 
другое интересное для всех де
ло. И не обязательно это будут 
танцы, ведь отдых — это, пре
жде всего, смена занятий. С 
музыкой решить вопрос все-та- 
ки в силах директора дома ку
льтуры. только побольше бы 
Галине Александровне настой
чивости и требовательности. Не 
обойтись, конечно, и без помо
щи администрации и профкома 
Сухонского леспромхоза.

Думается, что проблема се
льского дома культуры как дей
ственного центра по организа
ции досуга населения волнует 
многих читателей, и они продол
жат разговор на страницах га
зеты. Хочется верить, что не 
закончился он и в поселке Глу
бокое. Профсоюзная и комсо
мольская организации Сухонско
го леспромхоза не должны ос
тавить этот важный вопрос без 
внимания.

Ведь не секрет, что нередко 
наши очаги культуры пустуют. 
И это при огромном запасе 
свободного времени у  населе
ния! К тому же большинство 
людей недовольны тем. как они 
проводят его (в этом еще раз 
нас убедила встреча с автора
ми письма). Поэтому очень ва
жной сейчас является задача— 
подготовить каждого человека 
к рациональному использованию 
этого богатства. Основную роль 
в ее решении и призваны сы
грать учреждения культуры.

Т . ЗЕЛЕНЦОВА, 
корр. «Ленинского зна
мени».

Им стал пригородный совхоз 
«Бикей», который снабжает жи
телей быстро развивающегося

города молоком, мясом, овоща
ми. По 4 тысячи килограммов 
молока получают здесь ежегод. 
но от каждой короеы. Неплохо 
обстоят дела н на свинокомпле
ксе, где содержат 5 тысяч го
лов свиней. Всех животных в 
«Бикее» выращивают на собст
венных кормах. Хозяйство па г
иркутской земле продолжат *
расти. У  тайги отвоеваны бои- »
шне площади под пашни, произ
водственную базу, поселок. Все < 
здесь строится добротно, с раз
махом поделать сибирским мас
штабам. В этом году еще сорок (
семей работников совхоза по- ,
лучат новые квартиры.

Н А СНИМКЕ: Галина Нико
лаевна Леонтьева с внуком Аде- 
шей ведут домой свою корову 
на дойку. В личном хозяйстве 
Галины Николаевны н ее мужа, 
совхозного плотника Леонида 
Петровича, есть еще бычок, три 
овцы, десяток кур.

Фото ТАСС.

„ Молоко-90а: где теряем продукцию?
Проблеме качества сельско

хозяйственной продукции уде
ляется в последнее время все 
больше внимания. Растет про
дуктивность стада в районе. За 
шесть месяцев первым сортом 
продано государству 94 процен
та молока.

Однако, по ряду важных по
казателей положение далеко не 
блестяще. Скажем, уже неско
лько лет снижается жирность 
молока. Особенно это заметно 
в колхозах «Большевик». «З а 
веты Ильича». «Красное знамя». 
Возросло количество случаев 
заболеваний коров маститами, 
эндометритат!. нарушением
обмена веществ. Эти заболева
ния сдерживают молочную про
дуктивность как в качествен-

гии содержания животных. По
рой они элементарны. К при
меру. отсутствие моциона, под
стилки. несвоевременная уборка 
навоза. Не соблюдаются зооги- 
гиенические нормы при строи
тельстве животноводческих по
мещений. В результате наруша
ется микроклимат, воздухооб
мен в помещении...

Внесение лишних доз мине
ральных удобрений также нано
сит большой ущерб, загрязня
ются пастбища и водоемы. Дело 
в том, что в организме живот* 
ных под действием микрофлоры 
рубца нитраты переходят в ни
триты. которые токсичнее в не
сколько раз. Увлекаясь приме
нением минеральных удобрений, 
часто забывают, что фермы за

НЕОПРАВДАННЫЕ
П О Т Е Р И

ном, так и в количественном 
отношении. Если говорить под
робнее о заболевании молоч
ной железы, нужно отметить, 
что у переболевшего животного 
падает продуктивность на 20 — 
45 процентов. Происходит сни
жение количества белка, жира, 
витаминов и других ценных ко
мпонентов в молоке.

Заболевание коров маститами 
наносит огромные убытки хо
зяйствам. В среднем от каждой 
коровы за год колхозы и сов
хозы недополучают продукции 
на сумму 35 рублей. Это поте
ря молока, снижение его каче
ства, затраты на лечение, преж
девременная выбраковка живот
ных. И здесь самое время на
помнить, что вызваны эти по
тери не эпидемией, не стихий
ным бедствием.

Ведь маститы возникают в 
основном из-за грубых наруше
ний правил машинного доения: 
неисправная доильная аппара
тура, потерявшая эластичность 
резина доильных стаканов, за
грязненные молокопроводящие 
системы. Влияют нарушение 
правил ручного доения, патоло
гические процессы: задержание 
последа, отравление нитритами, 
масляной кислотой.

Как правило, при возникно
вении заболеваний действует 
комплекс причин. Для профи
лактики их нужно учитывать 
все факторы. Болезнь, приводя
щая к яловости и бесплодию 
коров, также наносит экономи
ческий ущерб. Недополучаем 
не только молоко, но и мясо.

По физиологическим особен
ностям выход телят на сто ко
ров должен составлять 110— 
120. а у  нас в среднем по рай
ону 86 телят. Даже такие хо
зяйства. как совхоз «Тотем- 
ский», где выход телят составил 
96 голов. «Великодворье» — 
97. колхоз имени Ленина — 92, 
далеки от этого показателя. 
Причины  в наруш ении теннодо-

навожены, пропадают ценные 
удобрения. В то же время на 
поля колхозов «Никольский», 
«П уть к коммунизму», «Память 
Ленина» в 1986 году на гектар 
пашни вывезено от трех до че
тырех тонн органических удоб
рений. Если бы в каждом хозяй
стве вносилось на гектар пашни 
по 50— 60 тонн навоза, то н 
урожайность полей значительно 
бы возросла. Но дело не только 
в этом. Ведь навозная жижа у 
ферм создает благоприятные ус
ловия для переносчиков инфек
ционных заболеваний.

Проводя голштинизацию ско
та, мы пытаемся получить вы
сокоудойных коров. Но этого не 
добиться, если не научимся за
готавливать корма высокого 
качества. Это с одной стороны, 
с другой хочется напомнить, 
что и наш чистопородный скот 
по молочной продуктивности не \ 
уступает заграничному, нужно 
только создать ему все уело- . 
вия. Задачу эту можно решить 
успешно, если каждый специа
лист не только будет хорошо 
знать свое дело, но и на прак
тике свои знания применять. Зо
отехник должен быть техноло
гом производства молока, вет
врач — врачом, агроном по кор* 
мопроизводству — заниматься 
кормами.

К сожалению, на практике 
некоторые специалисты переста
ли отстаивать свою точку зре
ния. А  руководители не при
слушиваются к их мнению. 
Упущения в работе имеют 
А . М. Скорюков из колхоза 
«Красное знамя», Т. Л. Проко
шева из колхоза «Сигнал».
Т. Носырева из совхоза «Се
вер».

Ветеринарные специалисты 
хозяйств должны активно вклю
читься в выполнение програм
мы «Молоко-90». Прежде все 
го. реализовать медопрнятня, 
направленные на снижение за
болеваемости скота.

Л . НЕВЕСЕЛОВ, , 
главный ветврач района»
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Гласность с перестройкой неразлучны

„НЕРАЗРЕШИМЫЕ"В редакцию газеты «Л е 
нинское знамя» пришло пн- 
сьмо от рабочих бригады 
.N? 2 совхоза «Тотемский». 
Ниже приводится его изло
жение.

От центральной усадьбы на
ша бригада расположена в семи 
километрах. Может поэтому ру
ководство совхоза к нам редко 
заезжает, а в то же время про
блем внутри бригады накопи
лось очень много.

Сейчас много говорится и пи
шется о приусадебном хозяйст
ве Хотят держать поросят в 
личном подворье и наши рабо
чие. но взять их негде. Еще в 
марте мы подавали заявки гла
вному зоотехнику на приобрете
ние поросят. Их привозили, но 
в бригаде ни один работник их 
не получил.

По всем видам продукции в 
1986 году план ферма выпол
нила. Выход телят на 100 ко
ров составил 105 процентов. 
Четыре семьи подавали заявки 
на покупку теленка, но и в 
этом также было отказано.

Всю зиму молоко с фермы 
на маслозавод отправляли пер
вым сортом. Сейчас температу
ра воздуха плюсовая, ухудши
лось и качество молока. Охла
дитель на ферме есть, но он 
уже пришел в негодность. А  на 
собраниях за низкое качество 
молока ругают животноводов, 
но разве в этом вина только 
нас. что стало появляться нека
чественное молоко, разве мы 
хотим, чтобы продукция с ферм 
шла второго сорта? Конечно, 
нет.

Каждое лето на ферме Вар
ницы-2 работают девятиклассни
цы на практике, а почему бы 
я* привезти учеников пять на 
ферму Задняя, работы и у  нас 
хватит, да и научить мы их ,

сможем но хуже, чем на Вар
ницах.

Вот уже второй год на фер
ме строится красный уголок, а 
конца его строительства еще не 
видно. Сейчас у нас и бытовка 
и красный уголок —  все в од
ном месте. Переодеваемся, обе
даем, принимаем социалистиче
ские обязательства все в одной 
комнате, именуемой «забега
ловка». Посушить в сырую по
году спецодежду негде. И как 
обидно — хозяйство одно, а 
отношение к животноводам на 
фермах разное.

Редко к нам приезжает мага
зин с товарами повседневного 
спроса. Забыло нас и РП У  бы
тового обслуживания.

Если бы нам уделяли боль
ше" внимания, то и от нас было 
бы больше отдачи. Были слу
чаи. когда на совещание живот
новодов доставят на автобусе, 
а обратно приходится идти пе
шком.

Рабочие бригады №  2.
Редакция с просьбой про

комментировать письмо обрати
лась в партийный комитет сов
хоза «Тотемскнй». Отвечает се
кретарь парткома В. А . Савков.

Представители администра
ции, партийного и профсоюзного 
комитетов совхоза «Тотемский» 
выезжали в бригаду №  2, где 
было проведено общее бригад
ное собрание и даны ответы на 
поставленные в письме вопросы.

О снабжении рабочих бригады 
поросятами и телятами можно 
сказать следующее. В мае по 
договоренности с совхозом 
«  Красная . звезда» Вологодского 
района хозяйством было приоб
ретено для продажи 50 поро
сят. Они по согласованию с

профсоюзным комитетом были 
проданы механизаторам совхоза.
В настоящий период совхоз не 
имеет возможности покупать 
поросят в других хозяйствах, 
так как специализированным 
хозяйствам дано указание про
давать поросят только для го
родских организаций. В 1988 
году в совхозе будет построен 
свой свинарник.

Совхоз не имеет возможнос
ти продавать всем желающим 
телят для личных целей. Но ра
бочие совхоза и другие лица 
могут брать животных по дого
вору на откорм. Зернофуражом 
при этом обеспечивает хозяйст
во. Реализуют в дальнейшем 
этих телят через совхоз. При 
этом предоставляется возмож
ность 30 процентов мяса про
давать труженику, откормивше
му животного. Ежемесячно хо
зяйство продает рабочим совхо
за по государственной цене по 
три килограмма мяса и по од
ному — масла.

Правильно поставлен вопрос 
об охлаждении молока. Охлади
тель на ферме Задняя старый. 
Осенью 1986 года совхоз полу
чил новый фреоновый охлади
тель молока, который относит
ся . к дефицитному оборудова
нию и отпускается только на 
новые объекты, потому и был 
поставлен на новой ферме Вар
ницы-1. Совхозом заказан еще 
один охладитель, который дол
жен поступить в совхоз в треть
ем квартале. Он будет установ
лен на ферме Задняя.

Постановлением Р А  ПО фер
ма Варницы-2 определена шко
лой передового опыта, поэтому 
н учащиеся проходят практику 
именно на ней. Руководство со-

ВОПРОСЫ
вхоза не будет возражать, что
бы практика проводилась и на 
ферме Задняя. Это будет учте
но и согласовано с Р А  ПО и ад
министрацией средней школы 
№  2.

На ферме Задняя ведется 
строительство бытового помеще
ния для животноводов. Прора
бу Н. В. Мальцеву дано указа
ние до первого августа завер
шить его строительство. Не со
всем обоснованы жалобы на то
рговлю и ком му на л  ыю -бы товое 
обслуживание. Работишки лесо- 
заводского, а также других ма
газинов с товарами на ферме 
бывают. Зимой была организо
вана поездка в Москву для по
купки животноводам стиральных 
машин.

Для подвоза рабочих на со
вещания техника совхозом вы
деляется регулярно. Но был 
случай, когда из-за поломки ав
тобуса не было возможности 
доставить животноводов обрат
но.

От редакции. Прочитаешь 
письмо и ответ, вроде правы 
обе стороны. Невольно напра
шивается вопрос: неужели ну
жно было рабочим написать в 
газету, чтобы увидеть у  себя 
на ферме представителей адми
нистрации, общественных орга
низаций, получить ответ, так 
сказать, из первых рук? К со
жалению. подобная позиция не 
редкость. Вместо того, чтобы, 
действуя в духе времени, доби
ваться справедливости «с  от
крытым забралом», порой пред
почитают обращаться сразу в 
газету, вышестоящие инстан
ции. ставя взамен фамилии 
«коллектив», «рабочие», «жите
ли»...

Есть о чем в связи с этиле

подумать и парткому совхоза. 
Только расширяя процесс демо
нетизации. гласности в коллек
тиве можно добиться заметных 
сдвигов в перестройке экономи
ки. Судя по письму рабочих 
второй бригады, работы в этом 
направлении в коллективе 
непочатый кран,..

Это одна сторона дела. Но в 
ответе секретаря парткома Б. А . 
Савкова так и не сказано конк
ретно. где в настоящее время 
рабочие и служащие совхоза 
могут приобрести поросенка 
или молодняк крупного рогато
го скота.

Чтобы до конца выяснить 
проблему, с аналогичным во
просом мы обратились к глав
ному специалисту РАГ10 по пе
реработке продукции и личным 
подсобным хозяйствам В. Н. 
Щукину. Но, к сожалению, и 
он конкретного ответа дать не 
смог.

— В августе— сентябре Сви- 
нопром должен еще выделить 
на район 150 голов. — говорит 
Вячеслав Николаевич, —  Вот 
уже две недели добиваемся от 
специалистов хозяйств, чтобы 
они предоставили расчет по вы
ходу поросят до конца текуще
го года. Согласно этим расче
там, району могут выделить 
некоторое количество живот
ных.

Такой «оперативности» при
ходится только удивляться. 
Вряд ли такое количество — 
дополнительно 150 животных— 
сможет удовлетворить потребно
сти всех желающих развивать 
личное подсобное хозяйство.

В настоящее время немало 
ратуют в колхозах if совхозах 
за развитие подсобных хозяйств. 
Дело важное и нужное Только 
нот до сих пор еще больше раз
говоров и отговорок, и дело 
продвигается слишком медлен
но.

Пьянству—бой!

СГУБИЛА ПРИВЫЧКА...
______________  ИЗ З А Л А  С У Д А  ______________

ЗА ПОЖАР-Л Е ТН Я Я  сухая погода 
особенно благоприятст

вует возникновению пожаров 
и быстрому их распростране
нию. Основные причины: не
осторожное обращение с ог
нем. нарушение правил по
жарной безопасности при 
пользовании электроприбора
ми, неисправность электро
проводки и электрооборудо
вания, детская шалость с ог
нем.

В нашем районе за первое 
полугодие текущего года 
произошло 13 пожаров и 11 
загораний, в огне погибли 
шесть детей. Так, в марте в 
результате короткого замы
кания электропроводки в де
ревне Быково Погореловско- 
го сельсовета сгорел двух
квартирный жилой дом, иму
щество. в огне погибли двое 
детей. Неосторожное обраще
ние с огнем при курении 
привело к пожару на комби-

Г| ОСЛЕ некоторого, похо- 
* * лодания вновь верну

лось настоящее лето. Поспе
ли грибы и ягоды, поэтому 
увеличилось число людей, 
посещающих лес. Одновре- 
метгно увеличилась и веро
ятность возникновения лес
ных пожаров.

За прошедшую половину 
лета на территории, охраняе
мой Тотемским авиаотделе- 
иием, возникло два лесных 
пожара в гослесфонде и один 
— в колхозном лесу Бабуш
кинского и Нкжсенского рай
онов. Особенно высока опас
ность пожаров на старых, 
захламленных лесосеках.

Работники авиаотделения 
постоянно производят облет

КН И Ж Н АЯ П О ЛКА

Популярная книга специали- 
стов-наркологов Дроздова Э. С. 
и-Одцченко Е. И. - -  «Алкого
лизм: 100 вопросов и ответов», 
М., Советская Россия. 1986 г. 

вносит свой вклад в антиал-

Не играй с огнем-К  ОТВЕТУ
кормовом заводе Тотемского 
межхозяйственного лесхоза. 
Огнем уничтожен склад. 
Ущерб составил более четы
рех тысяч рублей. В мае из- 
за нарушений правил безо
пасности произошли пожары 
в пос. Камчуга у  Н. Н. Лав
рова и в Матвеевском лесо
пункте— в новостройке сто
ловой.

В • целях недопущения по
жаров и загораний нужно 
регулярно проводить с на
селением разъяснительную 
работу, инструктажи по по
жарной безопасности на ра
бочих местах. Следует очис
тить территорию от сгорае
мого мусора, проверить ис
правность электропроводки 
и в случае необходимости 
провести ее замену, отре
монтировать печное отопле
ние до наступления холодов.

Председателям исполко
мов сельских Советов, руно-БЫВАЕТ, И
территории. Можно наблю
дать, как над городом рас
крываются яркие купола па
рашютов — это тренируют
ся пожарные авиаотделения. 
Уж е третий год работает 
группа парашютистов. По
строено свое здание в районе 
аэропорта. Но тут возникли 
проблемы с подключением 
здания к электросети. Нужно 
поставить всего три столба, 
у нас «нет ни техники, ни 
специалистов. А  электротеп
лосеть отказывается помочь.

Через Тотемское авиаот
деление проходит вся ин-

когольную борьбу, ярко, публи
цистично и со строго научных 
позиций, рассказывая о форми
ровании пагубного пристрастия 
к спиртному, возможности его 
предупреждения, о течении бо-

водителям домоуправления, 
организаций, имеющих жи
лой фонд, необходимо строго 
выполнять решение райис
полкома №  184 от 17 апре
ля 1986 года «О  проведении 
массового обучения населе
ния правилам пожарной бе
зопасности в 1986-1987 г.г.»

Председатели первичных 
организаций добровольного 
пожарного общества должны 
усилить массово^эазъясните- 
льную работу среди членов 
ВДПО о соблюдении правил 
пожарной безопасности в бы
ту и на производстве, нау
чить пользоваться первичны
ми средствами пожаротуше
ния, Необходимо больше про
водить бесед. Используя ме
стную печать и радиовеща
ние, рассказывать о проис
шедших пожарах и мерах по 
их предупреждению.

Л . НЕСТЕРОВА, 
председатель Тотемского 
райсовета ВДПО.ЛЕС ГОРИТ

формация о лесных пожарах. 
Но как передать ее с борта 
самолета? Ведь радиостан
циям авиаотделения нужно 
питание в 220 вольт. Лето в 
самом разгаре, людей в ле
су много, в любую минуту 
может вспыхнуть пожар. А  
у нас нет ни радиосвязи с 
лесопатрульным самолетом, 
ни телефона, по которому не
обходимо сообщить о пожаре 
по всем инстанциям.

Н. ДМИТРИЕВСКИИ, 
старший летчик-наблюда
тель Тотемского авиа
отделения.

лезни н современных методах 
ее лечения. Это своеобразная по
пулярная «энциклопедия алко
голизма». построенная в фор
ме вопросов и ответов, охваты
вающая широкий круг проблем.

15 июля 1987 года состоя
лось открытое судебное заседа
ние, на котором слушалось де
ло о направлении на принуди
тельное противоалкогольное ле
чение А. А. Карелина, жителя 
деревни Кудринская Вожбаль- 
ского сельсовета.

За свою тридцатилетнюю 
жизнь Карелин уже не первый 
раз вступает в конфликт с за
коном. но тем не .менее всегда 
считал и считает себя правым. 
В 1978 году за совершенное 
ограбление был привлечен к 
уголовной ответственности. От
был наказание, обзавелся семь
ей, однако поведения своего так 
и не изменил.

Систематическое п ь я н с т в о  
привело к запоям, кроме вин
но-водочных изделий стал упот
реблять суррогаты. Постоянно в 
семье скандалы и драки, жена, 
спасаясь от кулаков мужа, вы
нуждена была укрываться у 
чужих людей. Александр выхо
дил на работу нередко с очень 
глубокого похмелья, ничуть не 
испытывая при этом угрызений 
совести. Окружающие не могли 
больше терпеть его выходок.

21 августа 1985 года Каре
лин дал письменное заверение, 
что пьянствовать больше не бу
дет. Но слова своего не сдер
жал — велика оказалась тяга к 
спиртному и привычка жить бе
залаберной жизнью. 28 ноября 
этого же года участковый ин
спектор РОВД И. Л. Телицын 
вынужден был направить А . А. 
Карелина в наркологическое от
деление центральной районной 
больницы. Однако и здесь Каре
лин не смог остановиться, заду
маться над тем, что его ждет 
впереди на скользкой дороге 
пьянства. За систематическое 
нарушение режима — пил не 
только дома, приезжая на вы
ходные, но и в больнице — был 
выписан до окончания срока ле
чения.

Поведение Карелина не раз 
было предметом обсуждения на

заседаниях различных общест
венных формирований, но по
нять свою вину перед семьей и 
обществом Александр упорно 
не хотел. И все же в .мае этого 
года он вновь дал слово, что 
будет лечиться в наркологиче
ском отделении без нарушений. 
Но хватило его всего лишь на 
месяц. Приняв изрядную пор
цию алкоголя, учинил дебош в 
отделении: разбил радиоприем
ник и стекла, за что был доста
влен в медвытрезвитель.

Почему этот человек, еще 
сравнительно .молодой, отец дво
их детей, опустился так низко, 
что уже не в силах взять себя 
в руки и начать жить по-друго
му, без пьяного угара. Алек
сандр вырос , в семье, где отец 
часто пьянствовал, а мать на
столько любила сына, что ян в 
чем не могла ему отказать. И 
не удивительно, что вырос А ле
ксандр эгоистичным потребите
лем, не утруждал себя даже 
малейшей помощью по дому. 
Таким оказался и в своей соб
ственной семье, став .мужем и 
отцом, не почувствовал ни ма
лейшей ответственности за 
жизнь самых близких ему лю
дей.

И вот теперь, когда Карелин 
почувствовал, что ему уже не 
избежать принудительного лече
ния от алкоголизма, он резко 
изменил свое поведение. Поя
вилось и желание работать, и с 
детьми заниматься, и родителям 
помогать... Но слишком поздно, 
верить на слово Карелину, сто
лько раз обманывавшему себя и 
других, больше нельзя. Учиты
вая весь собранный по делу .ма
териал. народный суд опреде
лил Карелину А . А. меру нака
зания — принудительное лече
ние от алкоголизма в лечебно
трудовом профилактории сро
ком на два года.

Н. АКИНТЬЕВА, 
начальник кабинета профи
лактики медвытрезвителя 
РОВД.

Трезвость—норма жизни
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НОВОСТИ
Н Е Д Е Л ИТотьме— 850 лет—

с книжной выставкой, орга
низованной под такнм назва
нием старшим библиотека
рем районной библиотеки 
имени Николая Рубцова Ма 
риной Коробнцнной, знакомя 
тся в эти дни читатели.

Большой интерес у них 
вызывают книги Владимира 
Малкова «Ленин и Север», 
«Ленин и наш кран», а так
же недавно вышедшая в 
свет книга И. Соболева «То- 
тьма». На выставке предста
влены и публикации район
ной газеты «Ленинское зна
мя» под рубрикой «К  850- 
летню Тотьмы», ряд иллюст
рированных сборников, рас
сказывающих о древних го
родах нашей области, в том 
числе и Тотьме.

Стенды и внтрины посто
янно пополняются новыми 
изданиями, публикациями, 
отражающими самобытность 
северного края, рассказываю
щими о замечательных лю
дях нашего города.

Л. ЛУГОВАЯ.

По путевкам 
профсоюза

Из туристической поездки 
{ по городам социалистических 

стран Румынии и Болгарии 
ьерн>лся водитель i  огемско 
го маслозавода Василий Пав
лович Машинное. А  совсем 
скоро с традициями и оыюм 
орникой Венгрии познако
мятся лаборанты производст
ва г алииа пиколаевна Дя1- 
лева и Нина Витальевна Со- 
КОЛЬЦОВА.

В *аких туристических по
ездках за руоежом и по на- 
ш.н стране, в санаториях н 

j на курортах, рассказала член 
; пролом а маслозавода Р . с .
! Кондрашова, могут побывать 
! see желающие. Путевками 
< вас «юесоечнвает райком 
' профсоюза работников агро 

ирома по заранее поданным 
: заявкам, передовикам про- 
, нзоодства выдаются б.-епдат- 
1 ные путевки.
; Л. ВАСИЛЬЕВА.

по
конкурс
озеленению

Большое событие в жизни 
нашего города — его 850“ 
летний юбилеи. На совмест
ном заседания админветра 
пня и профс оюзвого колит е* 
та было решено объявить 
среди отделений, амбудвтор- 
ьо-Б0ликлнничесшх в хозяй
стве иных служб ЦРБ кон
курс на лучшее благоустрой- 
е i*o террит ерям больницы. 
С большим желанием меди
цинские рабопопов разбива
ли новые клумбы.

Ьъсчдихмя подвела итога 
первого тура в отметила, что 
хорошо вотрудвлеа коллек- 
твв с о л а и ш т .  Всегда ухо
жены клу хеш работников хв- 
рургвческого кабввета. каба
нят* ВрО̂ фОСМОТрОВ. Е Ш К . 
г5ьа регистратуры восьмого 
^ас-шегд, Боевой радовала 

красивые ьаркассы. вы- 
рдтдеыьые медсестрой физио- 
кАскиета А- И. Шадривой.

ПодвсДсВве итогов решено 
9'рБу~р:*чкгъ к жраздвобжязяо 
юбилея Тотьмы.

Н. КОПОСОВА. 
-..'.i-.-. r-vc-Дс-;. кз 1»FB

На фольклорном праздник? «Играй, гармонь уральская!» в 
Челябинске выступили самодеятельные гармонисты, балалаеч
ники. частушечники.

НА СНИМКЕ: гармонисты нз совхоза «Кассельский» На- 
гайбакского района Челябинской области. Фото ТАСС.

СУББОТНИК В ЧЕСТЬ ЮБИЛЕЯ
Комсомольский субботник, 

организованный райкомом 
комсомола, был посвящен 
юбилею Тотьмы. Проходил 
он на территории Спасо-Су- 
морина монастыря. Перед 
началом работы перед соб
равшимися выступил с лек
цией об исторических досто
примечательностях нашего 
старинного города научный 
сотрудник музея С. М. Зай
цев.

В субботнике принимали 
участие работники аппарата 
райкома ВЛКСМ, комсомоль
цы централизованной меж
библиотечной системы и рай
онного производственного

управления бытового обслу
живания. Трудились все до
бросовестно. проведен боль
шой объем работ. За актив
ное участие ряд комсомоль
цев был награжден грамота
ми районной организации об
щества охраны памятников 
истории и культуры.

Хотелось бы надеяться, 
что их примеру последуют и 
другие комсомольские орга
низации города.

А. ЮРМАНОВ, 
ответственный секретарь 
районной организации 
общества охраны памят
ников истории и культу
ры.

Редактор В. 3. СОРКИН.

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Э К Р А Н  А В Г У С Т А

ПЕРЕХ134Т
«Перехват» — остросюжет

ный фильм о подвиге советско
го пограничника мичмана Алек
сея Бахтеева. который в силу 
обстоятельств вынужден был в 
одиночку преследовать дивер
санта. проникшего на террито
рию нашей страны. Фильм снят 
на киностудии «Мосфильм» ре
жиссером Сергеем Тарасовым, 
снимались актеры Андрей Рос
тоцкий. Владимир Меньшое. 
Борне Химнчев я другие.

Азторы фильма «Красная 
стрела» (Лекфильм») исследу
ют психологию крупного руко
водителя старой формации в 
момент перестройки, ь  главней 
речи снялся популярный актер 
Кирилл Лавров.

«  Кнн-дза-дза » { «  Мосфильм »)
фантастическая н ироническая 
комедия о дзух наших совре
менниках —прорабе Машкове л 
студенте Алексндэе. неожидан
но для Себя перенесшихся нз 
сегодняшней Москвы на некую 
неизвестную обитаемую плане
ту. 3  фильме заняты Станислав 
. гюбшш*. Леван Гоорнедзе, Ев
гений Леон:б. Юрий Яковлев и 
другие.

Лирическая кшоповесть сту- 
дка \  Лен фильм» «Сентам тя
гальное путешествие на карто
шку» — с стано&левия харакге- кин-дзадза?

вальш оп  за л

xv д:
зый

ру ->у «Красная стрела». Се
ансы s i "  сет 19 удд у 
: :  1C.1 азгтега б —
НОЧНОП СЕАНС — новый 
дзете: •; худ :жгс?б е в н ы й э р .тьх «Кяждза-дза» »1 се-
THil <-

С августа б «13 часа — 
НОЧНОП СЕАНС — эевьей

Кинотеатр «Октябрь»
цвггБск худ:.%еств е н н ы й 
фгль>: «Перехват».
 ̂ М АЛЫ Й ЗАЛ 

1 августа — худ::«еет5ен- 
еьд: фильм «Мой вам — иде
алист». Сеансы: б 1“ 19

удд * л  10.
3 — 3 августа — худгжгст- 

фнльм «Путь в ме
далях». Сеансы- ? 16 дет о 
13 З л  Л . 10

С к о р о« С с г п я т а л ь а м
в  картошку».

П  о з д р а в 
2 2 ,

л я  е м\
ра молодого человека, впзрвые 
вступающего во взрослый мир.

«Семь стихий» (киностудия 
им. Горького) — фантастичес
кий фильм по мотивам одно
именного романа В. Щербако
ва.

На киностудии «Ленфнльм» 
поставлена музыкальная коме
дия «Левша». Роль тульского 
умельца Левши играет молодой 
актер Николай Стоцкий, с ко
торым зрители знакомы по ки
ноленте «Валентин к Валенти
на».

Нз зарубежных фильмов зри
тели вновь могут посмотреть 
«Зорро» —  приключенческий 
фильм, действие которого про
исходит в одной из испанских 
колоний в Северной Америке.

В детективном фильме ру
мынских кинематографистов 
«Путь к доверию» рассказыва
ется о девятнадцатилетнем пар
не. на которого падают подозре
ния в убийстве.

Также в августе будут де
монстрироваться фильмы «Де
вида Розмари» (Ф РГ). «Этот 
прекрасный зрелый возраст». 
.Болгария).

ТОТЕМСКОЕ ОТДЕЛЕ
НИЕ ПО ПРОКАТУ КИ
НОФИЛЬМОВ.

г. Тотьма, Бабушкина 
МЕЛЕХОВОЙ 

Граднславе Павловне. 
Коллективы редакции и Тотем- 

ской типографии поздравляют 
Вас с 50-летнем и выходом на 
заслуженный отдых. Благода
рим за верность профессии, мно
голетний добросовестный труд. 
Желаем крепкого здоровья на 
долгие годы, семейного благо
получия. бодрости, счастья.

*К*
г. Тотьма, МЕЛЕХОВОЙ 

Граднславе Павловне. 
Дорогая жена, милая мамоч

ка. любимая бабушка! Поздрав
ляем с 50-летнем! Желаем кре
пкого здоровья на долгие годы, 
бодрости, счастья.

Муж, дети, внуки.

Люда СНЕЗИК н 
Коля ПОПОВ!

С законным браком поздрав
ляем, любви н счастья рам же
лаем. Желаем паре молодой 
дожить до свадьбы золотой. 

Правленое и профком кол
хоза «Сигнал», 

и»а*
Кдлнннно. д. Перевоз, 

РЫ ЧКОВУ
Н ш гп д а ю  Е г о р о в и ч у .

Дорогой муж, папа, дедушка! 
Поздравляем с 70-летием! Же
лаем крепкого здоровья, сча
стья. долголетня.

Четыре семьи Рычковых, 
Ивановы, Козловы.• а » во• а

Колхоз « Великодворье>, 
ЗАЙЦЕВОЙ 

Валентине Григорьевне. 
Дорогая мамочка! Поздравля

ем с 60-летием! Желаем креп
кого здоровья на долгие годы, 
счастья, быть всегда такой же 
дэбэой н веселой.

Дочь Инна. Леня, Сережа, 
г. Новосибирск.

•
пое. Советский. ЗАЙЦЕВУ 

Васи дню Ннкавороапчу.
Д:ротой муж. папа, дедушка* 

Поздравляем с 60-летаем! Же
лаем дэбрето здоровья, бдаго- 
ПСОМ^Я- ДОЛГЕ! лет жилки. 
Жена, дети, внука, правнука.•  ••  •

г. Тотьма. 
КУЗНЕЦОВОЙ 

Елене В з ш к р о п е .  
Поздравляем с 50-летгем н 

выход ?м за заслуженный отдых! 
Желаем крепзэто здоровья, бла- 
гсп-гдучЕ®. дзлгЕх дет ЖИЗНЕ. 
Коллектив Татемсвой аптеки.

ВеликодворскнЙ с с, 
д. Давыднха, ДУДИНУ 

Александру Константиновичу.
Поздравляем с 60-летнем я 

выходом на заслужештый от
дых! Желаем доброго здоровья, 
благополучия.

Правление, профсоюзный 
комитет колхоза «Велико- 
дворье».

Вожбал, д. Сергеево, 
УПАДЫШЕВОЙ 
Анне Васильевне.

Дорогая жена, мама, бабуш
ка! Поздравляем с 55-летием я 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья, благополучия.

Муж, дети, внучки.
о а •Ф+

пос. Устъ-Еденьга, 
ЛЯХОВУ 

Иль* Васильевичу. 
Поздравляем с 60-летнем я 

выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья. долгих лет жизни

Ляховы, Цветовы, Шатова.
*

Вожбал, х  Давыдково, 
М АШ АРИ Н У 

Николаю Александровичу. 
Поздравляем с 60-летием. 

Желаем крепкого здоровья, дол
гих лет жизни.

ЕрыкаДовы, Рычковы.
Секушины.• • а *
нос. Михайлова.

КУЗНЕЦОВОЙ 
Анне Максимовне. 

Поздравляем с днем роаде- 
ння в выходом на заслужевЕыё 
отдых* Желаем здоровья, сча
стья. благополучия. Благодарен 
за долголетний доброоовестнык
ту>~

Кодлектав орса Тотеаево- 
го леспромхоза.

«иД • «
Важбах 1 . Павово. 

КОТОЧНГОВОН 
Зое Лазарекае. 

Поздравляем с дне к р:гдв< 
ння! Желаем счастья

Вожбал. д. Павово. 
КОТОЧИГОВОЙ 
Зое Лазаревне.

Д-грог&я мама н б&^цка 
Поздравляем : 55-детве* *  ш- 
хед: м на засдуфеегый одах 
Желаем ^епкего зд:ровье с »  
стья н сеэеейз-эго благоослучих. 

Поточит ивы. Прпгчнш 
Овхвевко.

ПРОДАЕТСЯ ш о м б и к  V-11 
--1I-85.

: дБ.лгатедем

Ра&онвые стрелковые сор.ь- 
воватптя тксхчтешзые юбилею 
гор:да. :уд>*т прахедять 15 и 
16 август* 1987 гсда Начало 
моевкгзатЕй = 10 час De 

Свсутквво-технический шхуб-

Заготкоптора Т:*темскогс рай- 
л : ‘тт-с-5сс»:*за сг-д -̂шьет. чт? пгж- 
ежв скота от «асеае№  будет 
гровзднтьс.- на ыэсо£С!Яб?.зате 
4 к 27 августа.

К&длествв работагков рай- 
оевого нзформадэс^ао-аьпп- 
сднтельасго бюро вырадаич 
глубоавое собэлезвоваяве Лт- 
квчеэой Адяе Нльнапве к  
заесдт ш е р л  катере

НИКИТИН СКОН

‘•*мп ы к а ?  гт?г.«дьалс
ax psc  рхдахзжн. :б:ээо.
ю р р е е а а о ев та »

Ь х : р*5с-тьгн. хпнг пегде; Н Л. Tpyxxsa верста xbsss t- А. lsss аечат-гть: честер Н- П  Баржзова
Г Н. Борисова О. Н. Сер га отаетс ав каче-

s i i i i  i а. х 3 | щ  X »  Гкрвв 9 t:m Г е й л  Tстеке д »  г р д а м  я э з р б * « . Ш300. г


